

Un nouvel espace anticapitaliste et libertaire au Forum anti-aéroport de Notre-Dame-des-Landes, les 5 et 6 juillet 2014

En août dernier a été organisé selon nous de façon très positive à Notre-Dame-des-Landes – dans le cadre du Forum annuel de la Coordination anti-aéroport – un village anticapitaliste et anti-autoritaire. En effet, durant tout un week-end ont été proposés dans cet espace, par des organisations libertaires et des collectifs de la ZAD et de Nantes, huit débats (sur l'histoire de la lutte, la répression, les mobilisations contre les grands projets inutiles imposés, le nucléaire...), et plusieurs centaines de personnes ont participé à chacun d'eux. De plus, les tables de presse, la cantine, et la visite guidée faite par des zadistes sur la ZAD pour échanger avec les habitant-e-s ont visiblement été des initiatives appréciées.

A l'occasion du nouveau rassemblement annuel de la Coordination contre l'aéroport – qui aura cette fois lieu les samedi 5 et dimanche 6 juillet – et alors que l'abandon du projet d'aéroport semble se dessiner de plus en plus nettement à l'horizon, il nous paraît nécessaire de réaffirmer avec force et visibilité cette expression anticapitaliste et libertaire dans la lutte, mais aussi et surtout la volonté que la mobilisation ne s'arrête pas à la victoire que serait l'abandon du projet d'aéroport... car c'est bien évidemment de « son monde » également que nous ne voulons pas.

Après le succès de la manifestation qui a été organisée à Nantes le 22 février dernier – elle a rassemblé quelque 50 000 personnes dans une ambiance joyeusement festive et

offensive qui a mêlé de nombreuses composantes, dont un cortège anticapitaliste –, il s'agit de maintenir la pression pour arracher au gouvernement l'abandon de ce projet d'aéroport ; et il s'agit de penser à demain, c'est-à-dire dès que cette première victoire aura été obtenue, car se posera alors la question de ce que deviennent non seulement les terres mais aussi les habitant-e-s de la ZAD, qui risquent de se trouver soudain bien isolé-e-s.

Pour débattre sur ces sujets, et plus largement sur la stratégie des révolutionnaires dans les luttes telles que celle de Notre-Dame-des-Landes, nous comptons organiser cette année encore des débats ; mais comme, d'une part, de telles questions (en particulier celles du foncier et de la répression) agitent plus largement le mouvement anti-aéroport et que, d'autre part, nous ne bénéficions pas des mêmes moyens matériels qu'en 2013, nous estimons préférable de participer aux discussions qui se dérouleront tant dans le cadre général du Forum que dans le chapiteau Convergences des comités locaux.

Nous proposerons pour notre part dans l'espace anticapitaliste et libertaire des tables de presse tout au long de ce week-end, sans pour autant refuser les occasions de débattre qui pourront se présenter ni celles de faire la fête ensemble, bien sûr...

A bientôt !